

Paris, le 16 mai 2025

Stéréotype de genre : Familles de France appelle à des politiques publiques ambitieuses et concrètes

Familles de France exprime sa vive inquiétude à la suite des constats présentés lors du colloque organisé ce mardi 13 mai sur le thème : « Stéréotypes filles-garçons : où en est-on, quelles priorités pour l'action publique ? », fondé sur un rapport approfondi de France Stratégie.

Alors que les décennies passées avaient permis des avancées notables dans la déconstruction des stéréotypes de genre, une inflexion préoccupante s'observe chez les jeunes générations.

Le rapport révèle un retour de certains préjugés parmi les 18-24 ans, notamment autour de la parentalité, où une majorité continue de considérer que les mères sont plus compétentes que les pères pour répondre aux besoins des enfants. Plus tôt encore, dès 11 ans, les jeunes intègrent des rôles genrés rigides, avec une différenciation croissante entre filles et garçons en grandissant.

Les réseaux sociaux jouent un rôle amplificateur alarmant, particulièrement pour les filles, fortement exposées à des normes comportementales liées à l'apparence, la séduction ou la conformité sociale. Cette pression numérique précède même parfois celle de l'environnement scolaire ou familial.

Familles de France alerte sur les conséquences profondes de ces dynamiques pour la construction identitaire, la mixité des parcours scolaires et professionnels, et la répartition des responsabilités parentales. Il ne suffit plus de sensibiliser : il faut agir.

Nous saluons les recommandations du rapport, notamment :

- Instaurer le congé parental entre les deux parents ;
- Favoriser un véritable partage des rôles dès la naissance ;
- Promouvoir activement la mixité dans les filières de formation ;
- Et réguler de manière urgente des plateformes numériques, en particulier celles dont les contenus influencent massivement les adolescents.

Mais cette action publique structurante ne pourra être efficace sans un soutien fort aux associations familiales de terrain, qui jouent un rôle clé dans l'accompagnement des parents et des enfants. Nos associations locales, engagées quotidiennement dans des actions de prévention, d'éducation à l'égalité et de soutien à la parentalité, ne peuvent porter seules cette ambition.

Elles ont besoin d'un appui clair et durable de l'État, d'une régulation des plateformes liées à la pornographie qui ne peuvent remplacer une éducation affective et sexuelle cohérente, pour que leurs rencontres parents-enfants, leurs ateliers de sensibilisation ou leurs groupes de parole ne soient pas de simples initiatives isolées, mais les maillons visibles d'un mouvement sociétal cohérent et partagé vers une société plus juste et égalitaire.

Il est temps de dépasser les constats. L'action publique doit être structurante et éducative. Familles de France appelle à un sursaut collectif pour offrir à nos enfants une société affranchie des carcans sexistes et ouverte à toutes les potentialités humaines, quel que soit le genre.

Contact presse :

Mireille Lachaud

Responsable pôle Politique Familiale

Tél : 06 16 58 69 92